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гарантия поддержки 
и развития

как изменился областной бюджет-2023 
накануне третьего чтения

Ранее поправки были по-
дробно рассмотрены рабочей 
группой с участием председа-
телей профильных комитетов, 
представителей министерств, 
органов прокуратуры и юсти-
ции. После чего они обсужда-
лись на заседаниях комитетов. 
Итоговым стало заседание 
комитета по бюджету и нало-
гам, которое провел Александр 
Лазарев. 

Поправки, поступившие 
от губернатора, вызваны из-
менением основных характе-
ристик бюджета на 2023-2025 
годы с учетом уточнения 
прогноза социально-эконо-
мического развития регио-
на, объема распределенных 
Челябинской области фе-
деральных средств в рамках 
рассмотрения проекта феде-
рального бюджета в Госдуме, а 

также от-
дельных 
направ-
лений 
расходов.

Так, предусматривается 
увеличение размера целевых 
федеральных трансфертов на 
8 млрд 229,7 млн рублей по 
ряду направлений. В част-
ности, дополнительно 1 млрд 
162 млн рублей выделяется 
на реализацию программ 
формирования современной 
городской среды; 1 млрд 101,5 
млн — на предоставление до-
таций бюджетам закрытых 
территориально-администра-
тивных образований (ЗАТО); 
1 млрд 24,9 млн — на обеспе-
чение отдельных категорий 
граждан лекарственными 

препаратами, медицин-
скими изделиями, а также 
специализированными про-
дуктами лечебного питания 
для детей-инвалидов; 821,9 
млн — на софинансирова-
ние расходов, связанных с 
оказанием государственной 
социальной помощи на ос-
новании соцконтракта; 792,7 
млн — на строительство и 
реконструкцию объектов 
питьевого водоснабжения; 
476,6 млн — на создание ин-
женерной и транспортной 
инфраструктуры для разви-
тия туристских кластеров, по 
другим социально значимым 
направлениям.

Кроме того, на 4 млрд 414 
млн рублей уточняется раз-
мер ассигнований для реа-
лизации инфраструктурных 
проектов, которые финан-
сируются за счет льготных 
бюджетных кредитов из фе-
дерального бюджета. 

Общий объем расходов об-
ластного бюджета на 2023 год 
ко второму и третьему чтени-
ям составляет более 294 млрд 
рублей.

— Можно с уверенностью 
сказать, что в следующем 
году Челябинская область 
будет жить на достойном 
уровне, — подчеркнул пред-
седатель Законодательного 
Собрания. — Южный Урал 
не может останавливаться 
на достигнутом. Будем стре-
миться делать все для того, 
чтобы наши жители были 
удовлетворены развитием 
региона.

Подробнее об изменениях, 
рассмотренных профильны-
ми комитетами Законода-
тельного Собрания накануне 
окончательного принятия ре-
гионального бюджета на 2023 
год, читайте на страницах 
номера.

работа над бюджетом Челябинской области на 2023 год и плановый 
период 2024 и 2025 годов близка к финальной стадии. Уже в четверг,       
22 декабря, депутатский корпус региона примет проект главного докумен-
та во втором и третьем чтениях. за месяц, который прошел с момента 
первого чтения, к законопроекту поступили поправки от губернатора алек-
сея текслера и депутатов законодательного Собрания. поправки от главы 
региона вызваны в первую очередь дополнительным наполнением юж-
ноуральской казны за счет федеральных средств. как отметил спикер 
областного парламента александр Лазарев, несмотря на сложность теку-
щей ситуации, бюджет сохраняет свою социальную направленность, при 
этом делается ставка на развитие. 

аЛекСандр патритеев. Фото дмитрия кУткина

цифРА

составляет объем расходов 
областного бюджета           
на 2023 год в преддверии 
третьего чтения.

боЛее

294
мЛрд рУбЛей

также в номере:
комитеты обсудили 
поправки в бюджет-2023...    с. 4-5
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Спикер южноуральского 
парламента созвонился с се-
мьей Вероники. После этого в 
Челябинске для девочки при-
обрели скрипку Hans Klein 
нужного размера, а также 

полный комплект всего необ-
ходимого для успешного об-
учения в музыкальной школе.

— Музыкальный инстру-
мент приобретен, поэтому 
его нужно доставить до Но-

вого года. Уверен, что Веро-
ника сможет развивать свой 
талант, совершенствовать 
навыки и станет выдающим-
ся российским музыкантом. 
Сейчас важно создать Веро-
нике новогоднее настроение, 
— отметил председатель За-
конодательного Собрания.

Александр Лазарев попро-
сил депутата областного пар-
ламента Владимира бекишева 
доставить ценный груз в До-
нецк и вручить его Веронике. 
Кроме того, спикер поручил 
Владимиру Бекишеву пере-
дать плакетку с символами 
Челябинской области в му-
зей города Ясиноватая. Он 
поблагодарил депутата за 
помощь, которую тот оказы-
вает подшефным регионам.

Добавим, в рамках ежегод-
ной благотворительной акции 
«Елка желаний» особое вни-
мание в этом году уделяется 
детям, проживающим в но-
вых регионах нашей страны, 
— Донецкой и Луганской на-
родных республиках, Херсон-
ской и Запорожской областях.

Юная жительница днр до нового года получит подарок    
от спикера южноуральского парламента

Во время рабочей поездки в Совет федерации председатель за-
конодательного Собрания Александр Лазарев принял участие во 
Всероссийской благотворительной акции «Елка желаний» и снял 
шар с новогодней елки. Внутри шара было загаданное 13-летней 
Вероникой из Донецкой народной республики желание — скрипка. 

бЛАГоТВоРиТЕЛьНАЯ АКциЯ

по инФормации zs74.ru. Фото С Сайта zs74.ru

Спикер регионального пар-
ламента отметил, что Алексей 
Текслер одним из первых сре-
ди глав субъектов Российской 
Федерации стал использовать 
формат прямой линии и этим 
он подает пример главам 
муниципалитетов области, 
призывая их к более откры-
тому разговору с людьми. 

— Запрос на такой мак-
симально прямой контакт у 
жителей сейчас очень велик. 
Это показали и наши встречи с 
избирателями, которые мы ак-
тивно проводили в последние 
месяцы, — заметил Александр 
Лазарев. — Конечно, одной из 
основных на прямой линии 
стала тема СВО и мобили-
зации. Региональные власти 
принимают все необходимые 
меры для помощи мобилизо-
ванным, не оставляют без вни-
мания каждую семью. Губер-
натор анонсировал изменения 
областного закона о выплатах 
семьям мобилизованных. Пра-
во получить единовременную 
выплату в размере 50 тысяч 
рублей кроме военнослужа-
щего и его супруги получат 
родители мобилизованного.

По словам спикера, вопро-
сов по реализации закона бы-
ло много, близкие бойцов не 
раз их озвучивали депутатам 
во время приемов и встреч. 

— Поправки в закон будут 
приняты оперативно на бли-
жайшем заседании Законо-
дательного Собрания, — под-
черкнул Александр Лазарев. 
— После прямой линии есть 
четкая уверенность, что в Че-
лябинской области работает 
одна команда. У губернатора 
и региональных властей есть 
поддержка в лице неравнодуш-
ных к судьбе региона граждан.

Председатель Законодатель-
ного Собрания добавил, что по 
всем проблемным вопросам, 
которые прозвучали с терри-

торий, депутаты 
готовы оказать со-
действие в их реше-
нии в рамках парла-
ментского контроля.

АКТуАЛьНо

александр Лазарев:                           
«губернатор анонсировал изменения      
в законе о выплатах мобилизованным»

14 декабря губернатор Челябинской области Алексей Текслер провел 
ежегодную прямую линию с южноуральцами. Ее итоги прокомменти-
ровал председатель законодательного Собрания Александр Лазарев.

нина ЧеркаССкая

КоМиТЕТы

Вопрос о создании ле-
сопаркового зеленого по-
яса Магнитогорска рассмо-
трен на заседании комите-
та по аграрной политике.

В Магнитогорске, располо-
женном в степной зоне, зеле-
ный пояс создается на основе 
лесных участков, примыкаю-
щих к границе города на пло-
щади 965 га. Лесные участки 
также примыкают к реке Ма-
лый Кизил, захватывают ее во-
доохранную зону. Таким обра-
зом, они станут защитой горо-
да и реки от неблагоприятных 
природных факторов, в том 

числе ветровой нагрузки север-
ного и западного направлений. 

— Зеленый щит призван 
не только улучшить эколо-
гическое здоровье города, 
но и обезопасить часть тер-
риторий от бесконтрольной 
вырубки или застройки, — 
подчеркнул председатель ко-
митета Вячеслав Евстигнеев.

Ранее в Общественную па-
лату области было направлено 
ходатайство Главного управле-
ния лесами по созданию зеле-
ного пояса Магнитогорска. По 
итогам его рассмотрения на ра-
бочей группе было решено про-
вести общественные слушания, 
которые состоялись 22 ноября. 
Затем ходатайство направили 
в Законодательное Собрание.

Проект постановления 
«О создании лесопарково-
го зеленого пояса города 
Магнитогорска и о его пло-
щади» депутаты рассмотрят 
на декабрьском заседании.

Александр Лазарев попросил Владимира 
Бекишева доставить подарок в Донецк.

зеленый пояс появится у магнитогорска 

Напомним, постановление о 
создании лесопаркового зеле-
ного пояса вокруг Челябин-
ска было принято депутатами 
законодательного Собрания 
в августе. Теперь на очереди 
Магнитогорск.

роман рУдин

также в номере:
развитие экономики
останется в приоритете...  с. 4
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Алексей Текслер 
во время прямой линии.

Вице-спикер областного 
парламента Анатолий Ере-
мин и председатель комите-
та по социальной полити-
ке Сергей буяков приняли 
участие в открытии семей-
ного многофункциональ-
ного центра в Челябинске.

— Здесь могут решить про-
блемы детско-родительских 
отношений, помочь бере-
менным или женщинам с 
послеродовой депрессией. 
При этом каждой семье, ес-
ли требуется привлечь разных 
профессионалов — психоло-
гов, юристов, специалистов 

по социальной работе, — 
составят индивидуальный 
маршрут получения помощи, 
— отметил Сергей Буяков.

Подобные семейные МФЦ 
открылись в Магнитогорске, 
Коркино и Верхнем Уфалее. 
На будущий год в планах у об-
ластных властей открыть их 
еще в ряде муниципалитетов.

— В таких центрах семьи 
смогут получить весь ком-

плекс необходимых услуг в 
режиме одного окна. Это по-
зволит избавиться от бумаж-
ной волокиты, ведь большин-
ство документов и справок 
сотрудники центров будут 
запрашивать у представителей 
смежных ведомств напрямую. 
Мы будем отслеживать работу 
новых центров, масштабиро-
вать этот опыт на весь регион, 
— добавил Анатолий Еремин.

в регионе открывают семейные мФц

В 2022 году Челябинская об-
ласть вошла в число восьми ре-
гионов — участников пилотного 
проекта по созданию семейных 
многофункциональных центров. 
Проект призван унифицировать 
все социальные услуги семьям, 
оказавшимся в сложной жиз-
ненной ситуации.

Анатолий Еремин и Сергей Буяков          
на открытии семейного МФЦ в Челябинске.

Комитет законодательно-
го Собрания по социальной 
политике одобрил поправ-
ки, поступившие ко второ-
му чтению проекта област-
ного бюджета на 2023 год.

Как подчеркнул председа-
тель комитета Сергей буяков, 
бюджет социальных государ-
ственных программ ко второ-
му чтению увеличился прак-
тически на 4 млрд рублей. 

За этой цифрой стоит стро-
ительство новых школ, боль-
ниц, поликлиник, фельдшер-
ско-акушерских пунктов, 
увеличение зарплат учите-
лям, врачам и многое другое. 

НАКАНуНЕ ТРЕТьЕГо ЧТЕНиЯ

бюджет социальных программ увеличился

нина ЧеркаССкая
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Парламентская неделя

  Событие

Обращаясь к коллективу 
ГРЦ Макеева, глава региона 
напомнил, что предприятие 
родилось сразу после Великой 
Отечественной войны. Тогда 
вся страна радовалась Победе, 
люди думали о том, как нала-
дить мирную жизнь. 

— Но специалисты вашей 
сферы прекрасно знают, что 
в вопросах обороноспособ-
ности нельзя расслабляться ни 
на минуту, в мирное время и в 
период военных конфликтов 
нужно постоянно быть гото-
выми противостоять любой 
угрозе. А для этого наши во-
оруженные силы должны об-
ладать самым эффективным 
и современным оружием, — 
сказал Алексей Текслер, заме-
тив, что как раз в апреле этого 
года состоялись испытания 
межконтинентальной балли-
стической ракеты наземного 
базирования «Сармат». 

В кооперации с другими 
предприятиями ГРЦ удалось 
создать оружие, обладающее 
непревзойденной скоростью, 
рекордной дальностью, высо-
чайшей точностью стрельбы. 
20 апреля 2022 года с испыта-
тельного космодрома «Пле-
сецк» был проведен успешный 
пуск «Сармата». Президент 
России Владимир Путин, 
наблюдавший за ним по ви-
деосвязи, назвал «Сармат» 
действительно уникальным 
оружием, аналогов которому в 
мире нет и еще долго не будет.

— Признаюсь, я не сомне-
вался в том, что запуск прой-
дет успешно, прекрасно знаю, 
какие профессионалы рабо-
тают в ГРЦ Макеева, с какой 
самоотдачей каждый из вас 
подходит к своему делу, — об-
ратил внимание губернатор.

В свою очередь спикер 
южноуральского парламента 

Александр Лазарев отметил, 
что коллектив ГРЦ Макеева 
можно по праву называть 
защитниками Отечества. 
Особую благодарность пред-
седатель Законодательного 
Собрания выразил ветеранам, 
которые на протяжении мно-
гих десятилетий обеспечивали 
разработку и производство 
ракетно-космической техни-
ки, передавали накопленный 
опыт молодым поколениям.

В честь 75-летия предпри-
ятия Алексей Текслер и Алек-
сандр Лазарев провели цере-
монию награждения лучших 
сотрудников.

Руководитель центра, ака-
демик РАН Владимир Дегтярь 
заверил, что нынешние специ-
алисты приумножают прежние 
достижения и при разработке 
перспективного вооружения 
по многим направлениям уш-
ли далеко вперед.

По словам Александра 
Лазарева, Законодательное 
Собрание и Союз промыш-
ленников и предпринимате-
лей успешно сотрудничают 
по всем основным направ-
лениям. Взаимодействие в 
таком формате особо востре-
бовано в текущей ситуации.

— От региональных вла-
стей потребовались опера-
тивные и эффективные ре-
шения по поддержке бизне-
са, сохранению и развитию 
промышленного комплек-
са, — подчеркнул спикер. 
— По инициативе губерна-
тора и депутатов областно-
го парламента в уходящем 
году было принято более 
20 законов, направленных 
на выполнение этих задач.

Первый вице-президент 
СПП, заместитель пред-
седателя Законодательного 
Собрания Константин Стру-
ков в свою очередь добавил, 
что в Челябинской области, 
как нигде, прослежива-
ется партнерство органов 
исполнительной власти, 
законодателей и предпри-
нимательского сообщества:

— Это тесное и конструк-
тивное взаимодействие по-
зволяет решать многие во-
просы. На площадке СПП 
мы открыто говорим о про-
блемах, которые волнуют 
промышленность региона, и 
задачах, которые перед ней 
стоят. А главное — находим 
понимание. Программы, о 
которых говорили еще не-
давно, сегодня реально рабо-

тают на территории региона.
В подтверждение этих 

слов участники заседания 
обсудили лучшие практи-
ки заполнения вакансий 
на предприятии АЗ «Урал» 
в рамках федеральной про-
граммы «Профессиона-
литет» и за счет реализа-
ции социальной програм-
мы строительства жилья.

— На программу «Про-
фессионалитет» в этом году 
были выделены дополни-
тельные средства из феде-
рального и регионального 
бюджетов. Яркий пример ее 
реализации — завод «Урал». 
Руководитель предприятия 
Павел Яковлев отмечает, 
что программа отлично се-
бя проявила и в перспективе 

ее нужно расширять, — про-
комментировал Александр 
Лазарев. — На мой взгляд, 
необходимо создавать по-
добные производственные 
площадки и во многих других 
муниципалитетах области, 
чтобы молодые специалисты, 
получая профессиональные 
навыки в рамках программы, 
приходили работать на пред-
приятия, присутствующие в 
той или иной территории.

Напомним, в 2022 году 
на Южном Урале стартова-
ла федеральная программа 
«Профессионалитет». Ее 
главная цель — подготовка 
специалистов для реального 
сектора экономики, в первую 
очередь для промышленных 
предприятий, в условиях, 
максимально приближен-

ных к произ-
водственным, 
и, что особенно 
важно, в ко-
роткие сроки.

грц макеева отметиЛ 
75-Летний ЮбиЛей

16 декабря 1947 года в миассе решением высшего руководства страны 
организовали специальное конструкторское бюро по ракетам дальнего дей-
ствия. для решения задач по созданию ракетно-ядерного щита на Урал были 
направлены лучшие выпускники передовых вузов. С первых дней государ-
ственный ракетный центр, носящий имя академика макеева, выполняет 
госзадания по укреплению обороноспособности россии. ракетные комплек-
сы разработки грц на протяжении семи десятков лет охраняют морские ру-
бежи страны. накануне предприятие отметило свое 75-летие. знаковость 
события подчеркнул приезд губернатора Челябинской области алексея тек-
слера и председателя законодательного Собрания александра Лазарева. 

в миассе обсудили реализацию 
программы «профессионалитет»

В минувшую пятницу в Миассе прошло заседание правления Со-
юза промышленников и предпринимателей Челябинской области. 
один из вопросов касался реализации в регионе федеральной 
программы «Профессионалитет» на примере предприятия Аз 
«урал». В заседании приняли участие губернатор Алексей Тек-
слер и спикер южноуральского парламента Александр Лазарев.

СПП

На фото слева направо: Константин Струков, 
Алексей Текслер и Александр Лазарев.

Спикер областного парламента Александр Лазарев и руководитель 
ГРЦ Владимир Дегтярь на торжественном мероприятии.

роман рУдин. Фото ЮЛии боровиковой

аЛекСандр патритеев. Фото ЮЛии боровиковой

В рамках рабочего визита в Миасс депутаты 
законодательного Собрания осмотрели недавно 
открывшийся логистический центр Аз «урал».

На площадке центра побывали заместители 
спикера областного парламента Анатолий Ере-
мин, Павел Шиляев и депутат Павел избрехт.

Автомобильный завод «Урал» завершает 
крупный инвестпроект стоимостью 1 млрд 
рублей. В 2020 году руководство предприятия 
приняло решение о создании единого автома-
тизированного и функционального складского 
комплекса. Сейчас новый объект площадью  
10 000 квадратных метров уже функционирует. 

депутаты посетили новый логистический центр

КСТАТи
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также в номере:
на благоустройство добавили
бюджетных средств...            с. 5
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депутаты комитета законодательного Собрания по эко-
номической политике и предпринимательству одобрили по-
правки, поступившие ко второму чтению областного 
бюджета на 2023 год. по словам председателя комитета 
евгения илле, ряд показателей по расходам изменился, в 
частности из-за уточнения федеральных нормативов.

аЛекСандр патритеев. Фото С Сайта zs74.ru

развитие экономики 
оСтанетСя в приоритете

комитеты

В 2023 году расходы на областную 
государственную программу «Эконо-
мическое развитие и инновационная 
экономика» увеличились по сравнению 
с первым чтением на 101 млн рублей, 
составив почти 1,119 млрд рублей. 

На реализацию подпрограммы 
«Инвестиционное развитие и улуч-
шение инвестиционного климата» 
направят 300 млн рублей. Это боль-
ше, по сравнению с первым чтением, 
на 135 млн рублей. Субсидии на раз-
витие заправочной инфраструктуры 
компримированного природного 
газа (три объекта) составят 108 млн 
рублей. Почти 35,9 млн рублей запла-
нировано на реализацию меропри-
ятий по развитию зарядной инфра-
структуры для электромобилей (13 
электрозарядных станций).

Объем финансирования реги-
ональной государственной програм-

мы «Развитие туризма в Челябинской 
области» ко второму чтению также 
увеличился и теперь составляет 580 
млн рублей. Из дополнительных 
средств межбюджетные трансферты 
пойдут на развитие туристских кла-
стеров: 25,2 млн рублей — на рекон-
струкцию и строительство автодорог 
местного значения, более 471 млн 
— капитальные вложения в объекты 
инженерной инфраструктуры.

цифРА

направят на финансирование 
госпрограммы «развитие туризма 
в Челябинской области» в 2023 году.

580
мЛн рУбЛей

НТо

законопроект, направленный на под-
держку арендаторов, размещающих 
нестационарные торговые объекты, 
одобрили депутаты комитета по эко-
номической политике.

Напомним, закон Челябинской 
области «О порядке и условиях раз-
мещения нестационарных торговых 
объектов...» предусматривает право 
заключать договоры сроком на семь 
лет на размещение НТО без про-
ведения торгов с хозяйствующими 
субъектами, у которых срок дей-
ствия договоров истек не ранее 1 ян-
варя 2015 года. Таким правом можно 
воспользоваться до 31 декабря 2022 
года. Между тем в Законодательное 

Собрание обратились южноуральские 
предприниматели, предложив прод-
лить положение закона об амнистии. 

Депутаты поддержали иници-
ативу. В одобренном на заседании 
комитета законопроекте действие 
амнистии для арендаторов, разме-
щающих НТО, продлено до 31 дека-
бря 2023 года, в том числе учитывая 
тот факт, что среди хозяйствующих 
субъектов, имеющих право на за-
ключение договоров на размещение 
НТО, могут быть предпринимате-
ли, призванные на военную службу 
в рамках частичной мобилизации. 

Проект закона внесен депу-
татами областного парламента 
Алексеем Денисенко, Евгением ил-
ле, Павлом Киселевым, Дмитрием 
Клеутиным и Вадимом Ромасенко.

амнистию для арендаторов, размещающих 
нестационарные торговые объекты, продлят

По нацпроекту «Туризм и индустрия го-
степриимства» в 2023 году на Южном 
урале будут реализовывать региональный 
проект «Развитие туристической инфра-
структуры (Челябинская область)».

Объем федерального финансирова-
ния составит 476,6 млн рублей. Субси-
дия будет представлена для создания 
инженерной и транспортной инфра-
структуры Бальнеологического курорта 
«Сапфир Урала» и Всесезонного  курор-
та «Аджигардак», реализуемых совмест-
но с АО Корпорация «Туризм.РФ». 

Как отмечено на комитете по эко-
номической политике и предпринима-
тельству, региональным парламентом 
принят ряд законов, направленных 
на развитие туристической отрасли: 

 до конца 2024 года установлена 
ставка 0% по налогу на имущество ор-
ганизаций для гостиниц категорий 
«три звезды», «четыре звезды» или 
«пять звезд»; 

 для организаций, реализующих 
инвестпроекты с 1 января 2016 года, 
включенных в перечень приоритетных 
инвестпроектов Челябинской области 
в сфере деятельности по предоставле-
нию мест для временного проживания, 
снижена ставка налога на прибыль до 
13,5 % в течение пяти периодов (не 
позднее 1 января 2024 года) и установ-
лена нулевая ставка по налогу на иму-
щество организаций так же в течение 
пяти периодов; 

 устанавливается возможность по-
лучения земельных участков в аренду 
без проведения торгов под строитель-
ство объектов туриндустрии.

КСТАТи

депутаты обсудили развитие туризма в регионе 
На комитете по аграрной полити-

ке под председательством Вячеслава 
Евстигнеева отмечено, финансиро-
вание программы «Комплексное 
развитие сельских территорий в 
Челябинской области» увеличилось 
до 364 млн рублей. Средства напра-
вят в том числе на благоустройство 
сельских территорий и мероприятия 
по улучшению жилищных условий 
граждан. Финансирование еще одной 
программы — «Развитие сельского 
хозяйства в Челябинской области» 
— увеличено до 2,705 млрд рублей. 

Ко второму чтению значительно 
выросли расходы на 2023 год Главно-
му управлению лесами Челябинской 
области. Теперь они запланированы в 
размере 657 млн рублей (прирост на 
424 млн рублей). В рамках программы 
«Развитие лесного хозяйства Челябин-
ской области» к областным средствам 
добавились субвенции из федераль-
ного бюджета, в частности, на меро-
приятия по охране и защите лесов 

от пожаров, лесовосстановлению.           
238 млн рублей федеральный бюджет 
выделяет на осуществление полно-
мочий в области лесных отношений. 

Председатель Законодательного 
Собрания Александр Лазарев, при-
нявший участие в заседании коми-
тета, поднял вопрос о необходимости 
увеличения заработной платы работ-
никам лесного хозяйства. В насто-
ящее время в среднем она составляет 
24 — 25 тысяч рублей. По словам и. 
о. начальника главного управления 
лесами Валерия Нигматуллина, ее по-
вышение запланировано в 2023 году.

АГРАРНАЯ ПоЛиТиКА

расходы на сельское и лесное хозяйства 
запланированы с приростом 

Ко второму чтению проекта регионального бюджета на 2023 год объем средств, 
выделяемый по линии министерства сельского хозяйства области, увеличился 
на 294 млн рублей и теперь составляет 3,151 млрд рублей. Также значительно 
выросла поддержка лесной отрасли.

цифРА

направят в 2023 году по линии 
главного управления лесами 
Челябинской области.

657
мЛн рУбЛей

На заседании комитета Законодательного Собрания 
по экономической политике и предпринимательству.

Развитие фермерских хозяйств — одно      
из направлений аграрной политики в регионе.

по инФормации zs74.ru

по инФормации zs74.ru

роман рУдин. Фото дмитрия кУткина



5№ 36(665) 21 декабря 2022 года газета законодательного собрания челябинской области

Парламентская неделя

комитеты

Как подчеркнул пред-
седатель комитета Алексей 
Денисенко, финансирование 
10 госпрограмм Челябинской 
области, курируемых коми-
тетом, в областном бюджете 
на 2023 год составит 65,4 млрд 
рублей. Это почти в два раза 
больше, чем в 2022 году.

Комментируя поправки, 
поступившие от главы реги-
она Алексея Текслера ко вто-
рому чтению проекта бюд-
жета, вице-губернатор Сергей 
Шаль отметил:

— В разрезе двух нацио-
нальных проектов и семи их 
региональных составляющих, 
курируемых комитетом, рас-
ходы областного бюджета на 
2023 год дополнительно уве-
личатся на 2,02 млрд рублей 

и составят 9,2 млрд рублей, в 
том числе национальный про-
ект «Жилье и городская среда» 
— 3,25 млрд рублей и нацио-
нальный проект «Безопасные 
качественные дороги» — 5,95 
млрд рублей.

Увеличение финансирова-
ния также произошло по сле-
дующим госпрограммам:

 на областную государ-
ственную программу «Благоу-
стройство населенных пун-
ктов Челябинской области» 
предусмотрено дополнитель-
но 1,31 млрд рублей, что вле-
чет увеличение плановых рас-
ходов до 1,52 млрд рублей;

 на областную госпрограм-
му «Чистая вода» — дополни-
тельно направлено 792,7 млн 
рублей, что влечет увеличение 

плановых расходов до 1,1 млрд 
рублей за счет федерального 
финансирования мероприя-
тий по строительству и рекон-
струкции объектов питьевого 
водоснабжения;

 на госпрограмму «Капи-
тальное строительство» — до-
полнительно направлено      
3,5 млн рублей, что влечет уве-
личение плановых расходов до 
1 млрд 594,5 млн рублей. 

В то же время министр до-
рожного хозяйства и транс-
порта Алексей Нечаев до-
бавил, что финансирование 
региональной госпрограммы 
«Развитие дорожного хозяй-
ства и транспортной доступ-
ности в Челябинской обла-
сти» сохранено на уровне 18,8 
млрд рублей.

на бЛагоУСтройСтво 
добавиЛи бЮджетные деньги

ко второму чтению проекта бюджета на 2023 
год выросло финансирование программы «бла-
гоустройство населенных пунктов Челябинской 
области». на эти цели направят 1,52 млрд ру-
блей. изменения рассмотрены на заседании 
комитета законодательного Собрания по стро-
ительной политике и жкХ.

аЛекСандр патритеев. Фото ЛЮдмиЛы коваЛевой

цифРА

составит финансирование 
программы «благоустройство 
населенных пунктов 
Челябинской области» 
в 2023 году.

1,52
мЛрд рУбЛей

ЭКоЛоГиЯ

Как было отмечено на 
комитете Законодательного 
Собрания по экологии и при-
родопользованию, в будущем 
году на рекультивацию сва-
лок направят дополнительно 
272 млн 833,8 тыс. рублей. 

К 2024 году планируется 
рекультивировать три свалки 
в границах таких городов, как 
Карталы, Верхний Уфалей и 
Златоуст (работы по рекульти-
вации Златоустовской свалки 
будут завершены в 2024 году).

Продолжится работа по 
ликвидации так называемых 
«малых» свалок. К слову, в 
этом году ликвидировали 
534 таких объекта, в следу-
ющем планируется еще 200, 
но более крупных. Муни-
ципальным образованиям, 
как и ранее, для этого будут 
предоставлять субсидии. 

Принимавший участие 
в заседании спикер юж-
ноуральского парламента 
Александр Лазарев рекомен-
довал министерству эколо-
гии лучше информировать 
население, активизировать-
ся в этом смысле должны 
и сами муниципалитеты:

— Жители должны знать, 
что та или иная свалка 
уже ликвидирована, а за 
выброс отходов в непо-
ложенном месте на них 
может быть наложен ад-
министративный штраф.

В 2023 году приступят к ре-
культивации большой по объ-
ему Магнитогорской левобе-
режной городской свалки, 

закрытой несколько месяцев 
назад. По словам председате-
ля комитета Михаила Махо-
ва, после завершения работ на 
Челябинской городской свал-
ке этот объект также важен и 
нужен для нашего региона. 

— Из федерального бюд-
жета в следующем году бу-
дет направлено 1 млрд 200 
млн рублей на выполнение 
подготовительного и начало 
технического этапов. Всего 
стоимость проекта оцени-
вается в сумму чуть более 
двух миллиардов рублей, все 
средства — федеральные, 
— пояснил Михаил Махов.

Кроме того, на 16 млн 
рублей увеличится финан-
сирование мероприятий по 
капремонту гидротехниче-
ских сооружений для обе-
спечения безопасности их 
работы. На 15 млн рублей 
больше по сравнению с пер-
вым чтением планируется 
направить на создание ин-
фраструктуры для развития 
экологического туризма.

для рекультивации свалок 
дополнительно направят свыше              
272 млн рублей

Поправками, поступившими от губернатора Алексея Текслера 
ко второму чтению проекта регионального бюджета на 2023 год, 
увеличено финансирование госпрограммы «охрана окружающей 
среды Челябинской области».

цифРА

запланировано 
на госпрограмму «охрана 
окружающей среды 
Челябинской области» 
в 2023 году, или в три раза 
больше, чем в 2022-м.

боЛее

3,8
мЛрд рУбЛей

ПРоМыШЛЕННАЯ ПоЛиТиКА

По словам председателя 
комитета, вице-спикера об-
ластного парламента Павла 
Шиляева, объем мер под-
держки промышленности 
в 2023 году будет сохранен 
на уровне текущего года.

При этом ко второму чтению 
проекта бюджета финансиро-
вание госпрограммы «Развитие 
промышленности, новых тех-
нологий и природных ресурсов 
Челябинской области» увели-

чено на 70,2 млн рублей по 
сравнению с первым чтением. 
Дополнительные бюджетные 
деньги направят на возмеще-
ние части затрат промышлен-
ных предприятий, связанных 
с приобретением нового обо-
рудования, на финансовое 
обеспечение деятельности 
областного фонда развития 
промышленности, а также на 
реализацию регионального 
проекта «Адресная поддержка 

повышения производительно-
сти труда на предприятиях».

Ко второму чтению увели-
чилось и финансирование под-
программы «Реформирование 
системы общественного транс-
порта в Челябинской агломе-
рации» на 4,5 млрд рублей. Эти 
средства направят на приобре-
тение 74 низкопольных трам-
вайных вагонов в рамках меро-
приятий «Строительство новых 
трамвайных линий в городе 
Челябинске» и «Метротрам».

Дополнительные сред-
ства запланированы и на 
осуществление государ-
ственного регулирования 
цен (тарифов) на террито-
рии Челябинской области.

поддержку промышленности сохранят на прежнем уровне

Комитет законодательного Собрания по промышленной полити-
ке, энергетике, транспорту и тарифному регулированию обсудил 
проект областного бюджета, подготовленный к рассмотрению на 
заседании областного парламента во втором чтении. 

нина ЧеркаССкая

нина ЧеркаССкая. Фото дмитрия кУткина

В 2023 году в области продолжится адресная 
поддержка промышленных предприятий.
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депУтаты в окрУгаХ

Вице-спикер областного парламента Па-
вел Киселев провел встречу с жителями 
Аргаяшского района в формате публич-
ного отчета депутата законодательного 
Собрания.

На встрече с избирателями Павел 
Киселев рассказал о самых важных 
законопроектах, принятых регио-
нальным парламентом в этом году.

Вместе с главой района Игорем 
Ишимовым депутат проанализиро-
вал социально-экономическую си-
туацию в муниципалитете, отметив, 
что в территории активно развивает-
ся жилищное строительство, по его 
темпам Аргаяшский район опережает 
среднеобластной показатель. Более 800 
млн  рублей направлено областью на 

модернизацию коммунального хозяй-
ства и дорожное строительство. При 
поддержке области удалось снять остро-
ту проблемы с автобусным сообще-
нием. На сегодня в районе действуют 
семь регулируемых внутрирайонных 
маршрутов. Как подчеркнул замести-
тель председателя Законодательного 
Собрания, в будущем году финан-
сирование на эти цели сохранится. 

Кроме того, Павел Киселев ответил 
на все интересующие жителей вопросы, 
которые, в частности, касались закона 
РФ «Об ответственном обращении с жи-
вотными», федерального проекта «Ин-
формационная инфраструктура», строи-
тельства поселковых дорог, работы соци-
ально значимых объектов, сферы ЖКХ.

Многие вопросы, прозвучавшие во 
время встречи, депутат Законодательно-
го Собрания взял на особый контроль.

ПубЛиЧНый оТЧЕТ

павел киселев встретился с аргаяшцами

нина ЧеркаССкая

бЛАГоуСТРойСТВо

татьяна кузнецова отреагировала на просьбу 
жителей Саткинского района

Депутат законодательного Собрания 
Татьяна Кузнецова помогла сделать без-
опасным еще одно общественное про-
странство для прогулок и семейного от-
дыха саткинцев.

Ранее к областному депутату обратил-
ся глава Саткинского района Александр 
Глазков с просьбой оказать содействие 
в выделении средств на приобретение 
системы видеонаблюдения. Специ-
ализированное оборудование было за-

куплено и установлено в октябре 2022 
года на опорах освещения в благоустро-
енном сквере перед  Дворцом культу-
ры «Горняк». Семь камер фиксируют 
происходящее и записывают в архив. 

— В наше время, на мой взгляд, это 
очень важно. Тем более что в сквере 
установлен детский городок на радость 
ребятне, — отметила Татьяна Кузнецова.

Глава поселка Межевой пояс-
нил, что необходимость в видеона-
блюдении стояла остро: этот сквер 
центральный в поселке, и все ме-
роприятия проходят именно в нем.

роман рУдин

КуЛьТуРА

михаил видгоф вручил финалистам 
«марафона талантов» спецпризы

Председатель комитета по молодежной 
политике, культуре и спорту Михаил 
Видгоф вручил специальные призы 
областного парламента финалистам 
областного народного конкурса «Ма-
рафон талантов» из Тракторозаводского 
района Челябинска.

В торжественной обстанов-
ке участницы образцовой сту-
дии эстрадного вокала «Тутти» 
получили заслуженную награду 
— сертификат на 50 000 рублей.

— Несколько участников гала-кон-
церта конкурса «Марафон талантов» 
по решению депутатов областного 
парламента получили специальные 
призы. Эти артисты и коллекти-
вы хоть и не заняли призовых мест 
на конкурсе, но не оставили нас 

равнодушными, запомнились сво-
ей целеустремленностью. Я уверен, 
что эта премия станет для них сти-
мулом для завоевания новых вы-
сот, — подчеркнул Михаил Видгоф.

Кстати, награждение прошло в 
рамках подведения итогов ежегодно-
го конкурса сочинений среди школь-
ников «Россия — страна мечты».

В открытом конкурсе приняли уча-
стие все образовательные учрежде-
ния Челябинска, более 55 000 ребят. 
В сочинениях школьники выразили 
свое отношение к родной стране и ее 
будущему, раскрыли на бумаге свои 
мысли и чувства, рассказали о подви-
гах своих предков и героях Отечества. 

Гостями мероприятия стали уч-
редитель «Фонда социальных, куль-
турных и образовательных инициатив 
— 2020» Ирина Текслер, глава города 
Челябинска Наталья Котова и другие.

по инФормации zs74.ru

Депутат законодательного Собрания 
ольга Мухометьярова вместе с волон-
терами и общественниками откликну-
лась на обращение офицеров дивизии.

Во время одной из встреч в Чебар-
кульской дивизии офицеры обрати-
лись к ольге Мухометьяровой с прось-
бой: у бойцов нет на форме шевронов, 
позволяющих быстро опознать «сво-
его». Их нужно не менее трех тысяч. 

Депутат, не откладывая, взялась 
за дело. Оно оказалось непростым: 
нужен был дизайн-макет, индиви-
дуальный раскрой, материалы, так 
называемые «липучки». Подключи-
лись волонтеры, огромную помощь 
оказали женщины из общественно-
го движения «Шьем нашим». Они 
не только помогли с пошивом, но и 
разработали технологию, позволя-
ющую ускорить и удешевить техно-

логический процесс. Ольга Мухоме-
тьярова сама отшила более 150 шев-
ронов. Пошив необходимых бойцам 
знаков отличия будет продолжен. 

— Пока наши мужчины защищают 
Отечество, мы в тылу помогаем им 
всеми доступными способами, — про-
комментировала областной депутат. 

— Мы собираем гумани-
тарную помощь, шьем 
шевроны, готовим подар-
ки на Новый год. Это наш 
вклад в будущую победу.

«СВоих НЕ бРоСАЕМ»

ольга мухометьярова передала                                
в Чебаркульскую дивизию партию шевронов

по инФормации zs74.ru

также в номере:
в парламенте наградили
журналистов со всей области... с. 8
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Парламентская неделя
ЛетопиСь Южного УраЛа

«я патриот 
магнитогорска»

Сейчас он живет в Москве, 
но его сердце по-прежнему 
принадлежит Магнитке. 
Несколько лет назад сотруд-
ники Объединенного госу-
дарственного архива Челя-
бинской области побывали в 
гостях у Леонида Радюкевича 
и записали его рассказ о вре-
мени и о себе.

Леонид Владимирович 
в беседе сразу признался: 
«Можно считать, что я — 
коренной магнитогорец, 
несмотря на то что родился 
в Минске. Отец приехал на 
Магнитострой в 1931 году, 
а мы с матерью — в 1933-м. 
Город и завод меня как маг-
нитом притянули на всю 
оставшуюся жизнь. Здесь 
учился в школе, окончил 
Магнитогорский горно-ме-
таллургический институт, 
пришел работать на ММК. А 
как иначе? Я патриот Магни-
тогорска».

Выпускнику института по-
везло: он сразу попал в тот 
цех и на тот прокатный стан, 
который в мире считался тре-
тьим, а в СССР — первым; 
начинал вальцовщиком, стал 
старшим вальцовщиком, 
мастером, начальником про-
катного отделения, началь-
ником листопрокатного цеха 
№ 5, главным прокатчиком 
комбината, начальником 
производственного отдела 
ММК. 

Время работы Леонида Ра-
дюкевича на ММК совпало 
со временем интенсивного 
развития комбината. Даже 
американский промышлен-
ник Райерсон, побывавший в 
конце 1950-х годов в Магни-
тогорске, писал в отчете о ви-
зите: «Русские имеют совре-
менные заводы и производят 
сталь эффективными мето-
дами. Широкие программы 
развития осуществляются 
так быстро, как это только 
позволяет наличие рабочей 
силы и материалов».

В Магнитке в те годы 
строились новые доменные 
и мартеновские печи, коксо-
вые батареи, прокатные цеха, 
совершенствовались техно-
логии. Был освоен выпуск 
луженой жести, тончайшей 
холоднокатаной листовой 
стали, углеродистой ленты. К 
середине 1970-х годовой объ-
ем производства достигал 15 
млн тонн стали и 12 млн тонн 
готового проката. И ко всему 
этому был причастен Леонид 
Радюкевич.

металл для новых 
проектов

Леонид Владимирович 
вспоминал: «В 1960 — 1970-е 
годы наша страна впервые 
получила отечественную бе-
лую жесть. Через несколько 

лет девять из десяти кон-
сервных банок в СССР были 
из магнитогорской стали. В 
1960-е, когда начали строить 
газопровод Урал — Запад-
ная Европа, Германия ввела 
санкции — прекратила по-
ставки труб в СССР для газо-
провода. Тогда в очень корот-
кие сроки была произведена 
реконструкция трубного цеха 
в Челябинске, а ММК осво-
ил выпуск штрипса, из кото-
рого делали трубы. Именно 
ММК вывел страну из тяже-
лого положения, позволив 
проложить газопровод. Тогда 
праздновали победу! 

Или взять автозавод в То-
льятти. К его пуску Магнитка 
построила ЛПЦ-5, и первые 
«Жигули» были сделаны из 
магнитогорского холодно-
катаного листа. Это уже по-
том в Череповце, Липецке, 
Мариуполе и Караганде по-
явилось модернизированное 
повторение того, что уже 
делала Магнитка. Далее по-
строили цех гнутых профилей 
со штамповкой, позволивший 
вагоностроительным заводам 
экономить огромные сред-
ства и усилия благодаря со-
вместно разработанной кон-
струкции железнодорожного 
полувагона из одного листа 
нашего профиля. Раньше 
они варили его из несколь-
ких листов и сами продавли-
вали или приваривали ребра 
жесткости. Даже сегодня 
половина вагонов сделана 

из магнитогорского гнутого 
профиля». 

реконструкция ммк 
— флаг области 

Производственный опыт 
— основополагающая со-
ставляющая хорошего руко-
водителя. Это понимали и в 
Министерстве черной метал-
лургии. В 1977 году Леонида 
Радюкевича «забрали» в 
Министерство начальником 
производственного управле-
ния. Проработал он в Москве 
два года. Перед глазами — 
вся отрасль с ее проблемами, 
которые необходимо было 
решать, главное — рекон-
струкция предприятий, 
строительство современных 
цехов. Задачи для отрасли 
огромные. Но тянуло на род-
ной комбинат, в Магнитку. 
Поэтому, когда предложили 
пост директора ММК, с ра-
достью согласился. И стал 
воплощать на комбинате то, 
что уже давно назревало и 
требовало решения. 

Леонид Владимирович 
рассказывал: «Длительное 
время с комбината очень 
много брали и очень мало 
давали. В результате в начале 
1980-х годов на ММК уро-
вень технологии отставал на 
25 — 30 лет. В первую очередь 
была необходима рекон-
струкция сталеплавильных 
цехов. Кроме того, пришлось 
очень серьезно заниматься 

коксовыми батареями, скон-
центрировать силы на ККЦ. 

Произошло изменение в 
правительстве. Были люди, 
которые понимали значение 
реконструкции ММК. Руко-
водителем всех строительных 
министерств был Дымшиц. 
Он старый магнитогорец, 
знал все наши дела. Так 
сложилось, что нам удалось 
протолкнуть строительство 
нового конверторного цеха 
на Магнитке. Первый секре-
тарь Челябинского обкома 
партии Воропаев организо-
вал помощь, какую нужно, а 
после него — Ведерни-
ков. Он-то корен-
ной металлург, 
хорошо по-
нимал, что 
флаг для 
области — 
это стро-
ительство 
конвер-
торного 
цеха на 
ММК. Он 
«закрутил» всю 
область на стро-
ительство ККЦ. 
Благодаря этому самая доро-
гостоящая часть была сделана.

Я вспоминаю Кузнецкий 
металлургический комбинат. 
Там не сумели вовремя про-
толкнуть реконструкцию, 
начали на год позже нас. Ну 
а потом лихие девяностые 
«сожрали» государственные 
деньги, цех построить не успе-
ли. От Кузнецкого комбината 
остались рожки да ножки. 
Такая же участь ожидала и 
ММК, если бы мы не успели 
построить новый цех и за-
вершить реконструкцию. Так 
что Магнитка, можно ска-
зать, вскочила в последний 
вагон. Заканчивал строи-
тельство уже новый директор 
Иван Ромазан».

во главе «Чермета»

Вновь Москва, Министер-
ство — первый замминистра 
черной металлургии. Под 
руководством Радюкевича 
внедряются новые проекты 
для предприятий металлур-
гической отрасли, создаются 
и реализуются комплексные 
целевые программы коренно-
го обновления производств, 
за разработку которых Л.В. 
Радюкевичу присуждена Го-
сударственная премия СССР 
и премия Совета Министров 
СССР. В 1991 году после путча 
все министерства развали-
лись. Леонид Владимирович 
тоже стал безработным. 

— Стали думать, что делать, 
— вспоминает Леонид Влади-
мирович. — Создали коммер-
ческую организацию «Корпо-
рация производителей черных 
металлов», с одной стороны, и 
торговый дом «Металлургия», 
с другой стороны. Работали с 
заводами, помогали осущест-
влять международное сотруд-
ничество, обучали металлур-
гов, занимались подготовкой 
и обеспечением предприятий 
информационно-аналитиче-
скими материалами о положе-
нии дел в отрасли и на рынке 
черных металлов, о черной 
металлургии, проблемах вну-
треннего и мирового рынков 
металлопродукции.

С 1992 года Леонид Влади-
мирович Радюкевич являлся 

председателем корпорации 
«Чермет», а позднее 

— вице-президен-
том Междуна-

родного союза 
прокатчиков. 
Он автор 
ряда изо-
бретений 
и рациона-
лизаторских 

предложений. 
Один из авто-

ров книги «Хо-
лодная прокатка 
жести», ставшей 

учебным пособием при подго-
товке специалистов-прокат-
чиков. Награжден орденами 
Ленина (1981), Октябрьской 
Революции (1986), Трудового 
Красного Знамени (1976), 
«Знак Почета» (1971), меда-
лями.

Несмотря на преклонный 
возраст, ветеран металлургии 
приезжает в Магнитогорск, в 
2017 году участвовал в работе 
11-го Международного кон-
гресса прокатчиков, который 
проходил на родном предпри-
ятии.

В подарок челябинскому 
архиву Леонид Владимирович 
собрал целый альбом фото-
графий, которые сейчас хра-
нятся в ОГАЧО.

Леонид владимирович радюкевич, одиннад-
цатый директор магнитогорского металлурги-
ческого комбината, возглавлявший его с 1979 
по 1985 год, — ровесник самой магнитки. Ле-
гендарному заводу в 2022 году исполнилось 90 
лет, и Леониду владимировичу 21 декабря 2022 
года — тоже 90 лет. 

еЛена роХацевиЧ, ведУщий арХеограФ огаЧо

притяжение 
магниткой
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СовмеСтный Спецпроект

«парламентской недели»
и объединенного государственного 
архива Челябинской области.

Вручение Магнитогорскому металлургическому комбинату ордена Октябрьской 
Революции. Секретарь ЦК КПСС В. И. Долгих и директор ММК Л. В. Радюкевич.

 Леонид Радюкевич.
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Победителей конкурсов 
поздравил вице-спикер юж-
ноуральского парламента, 
председатель комитета по 
информационной политике 
олег Гербер:

— Сегодняшняя церемо-
ния награждения — еще один 
повод для того, чтобы вы-
разить вам слова признатель-
ности за честный и нелегкий 

труд, за талант и помощь в 
решении актуальных про-
блем нашего региона.

В этом году, в отличие от 
двух предыдущих, награжде-
ние победителей прошло в 
Законодательном Собрании 
в торжественной обстанов-
ке. Поддержать лауреатов 

приехали коллеги и родные. 
Дипломы были вручены 35 
представителям СМИ.

На конкурс «Золотое перо» 
в 2022 году поступило более 
200 работ из Ашинского, Ет-
кульского, Нагайбакского, 
Чесменского, Увельского рай-
онов и других муниципалите-
тов. Лауреатами стали 12 жур-
налистов, представляющие 10 
редакций газет.

Более 150 сюжетов направ-
лено на конкурс «Открытый 
взгляд». Здесь лауреатами 
признаны 15 журналистов.

По итогам конкурса на луч-
шее освещение деятельности 
Законодательного Собрания 
премию получили восемь по-
бедителей в трех номинациях: 
«Электронные СМИ», «Пе-
чатные СМИ» и «Информа-
ционные агентства».

в канун нового года 
в законодательном 
Собрании наградили 
победителей конкурса 
журналистских работ 
на лучшее освещение 
деятельности област-
ного парламента, кон-
курса журналистов 
городских и районных 
газет «золотое перо», 
а также конкурса жур-
налистов городских и 
районных телерадио-
компаний «открытый 
взгляд».

«Челябинская область — это мы!»: 
подведены итоги молодежного конкурса

СМи

Конкурс проводится по 
нескольким номинациям: 
«Лучший социальный про-
ект», «Лучшее законодатель-
ное предложение», «Лучший 
бизнес-проект», «Лучший 
научно-исследовательский 
проект», «Лучший пиар-про-
ект информационной под-
держки Законодательного 
Собрания Челябинской об-
ласти», «Лучший проект по 
теме «Деятельность депутата 
Законодательного Собра-
ния Челябинской области 
в избирательном округе». В 
каждой номинации присуж-
даются три призовых места.

Заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
олег Гербер и депутаты Ана-
толий брагин и Евгений илле 
вручили лауреатам диплом, 
медаль и денежную премию.

— Хочу поблагодарить  
вас за активную жизненную 
позицию, неравнодушие к 
вопросам социально-эконо-
мического развития региона 
и значительную роль в фор-
мировании гражданского 
общества, — приветствовал 

лауреатов Олег Гербер. — Вы 
находитесь в возрасте, когда 
жажда поиска, стремление ко 
всему неизведанному подкре-
пляются энергией, смелостью 
и свежим взглядом. Для нас 
важно, чтобы молодежь была 
на первом плане в развитии 
экономики, науки и культуры. 
Сегодня для вас главное — это 
получение опыта, и мы ста-
раемся создать необходимые 
условия для того, чтобы ваши 
планы стали реальностью.

Для поддержки моло-
дежных инициатив Зако-
нодательным Собранием 
учреждены стипендии сту-
дентам и аспирантам обра-
зовательных организаций, 
премия в сфере молодежной 
политики, смотр-конкурс 
молодежных парламентских 
формирований, конкурс 
«Парламентские дебаты».

Официальный сайт: 
https://www.zs74.ru

на RuTube:
https://rutube.ru/
channel/23927023/

в «ВКонтакте»: 
https://vk.com/zso74 

в Telegram:
https://t.me/zso74

зАКоНоДАТЕЛьНоЕ  СобРАНиЕ 
В иНТЕРНЕТЕ: 

открытый взгЛяд 
жУрнаЛиСтики

нина ЧеркаССкая

Владимир Перезолов, Лена Колесникова 
и Олег Гербер наградили лауреатов.

В законодательном Собрании 
прошла церемония награждения 
лауреатов ежегодного конкурса 
среди активной молодежи «Че-
лябинская область — это мы!»

по инФормации zs74.ru
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